## Demasiada confusión y la brújula perdida

Aunque las plazas occidentales registraron leves ganancias frente a la caída de otro 5% en Tokio, los analistas vaticinan nuevas tormentas en Asia

I. ALONSO-VILLALOBOS Madrid

Las bolsas internacionales evolucionaron ayer mejor de lo que cabía esperar. Aunque las plazas europeas registraron comportamientos irregulares, éstos fueron más favorables de los estimados la víspera.

Los mejores resultados correspondieron a Madrid, que recuperó un 1,01%, seguido de Francfort, que mejoró un 0,49% y Milán, cuyo índice repuntó un 0,48%. Londres perdió un 0,72% y París, tras múltiples titubeos, cerró con merma de un 0,58%.

La evolución de Wall Street hasta media sesión se mantuvo en la indefinición, pues alternó repuntes y deslizamientos de escasísima entidad. Por su parte, los mercados latinoamericanos abrieron con fluctuaciones mínimas. Sao Paulo en sus primeros movimientos cedió un 0,04%.

El impacto de la quiebra de Yamaichi Securities en el sistema financiero internacional fue relativo, afortunadamente, ya que un desplome del 5% en la Bolsa de Tokio no es como para temer un crash. Además, las ayudas anunciadas por el Gobierno japonés para paliar

la crisis de las entidades financieras y estabilizar la economía nipona han tranquilizado a los inversores. Pero los expertos afirman que la liquidación de la entidad podría tener cierto impacto puntual en los mercados internacionales.

Los especialistas recomiendan a los inversores privados abstenerse de tomar decisiones en la actualidad por la tremenda volatilidad.

Algunos expertos afirmaron que podía intuirse que se había producido un acuerdo tácito entre los inversores institucionales para apoyar masivamente las bolsas y evitar que se repitiera una nueva situación de pánico como la registrada hace un

En el parquet madrileño, los bolsistas más cautos se preguntaban si el próximo sobresalto será generado por alguna



INCERTIDUMBRE Un operador de Francfurt, visiblemente desorientado por la evolución de las cotizaciones del mercado continuo.



**RECUPERAR EL DINERO** Cientos de japoneses hacían ayer cola ante el banco quebrado para recuperar sus ahorros.

otra entidad japonesa, o por una nueva crisis en otro país del sudeste asiático. Los recelos se centran ahora en Corea.

En las bolsas españolas, el volumen negociado —67.000 millones, de los que 16.000 fue ron aplicaciones— no fue acorde con la recuperación del indice, extremo que refuerza la idea de que hubo apoyos institucionales.

Mientras, EE UU desea que

Los expertos intuían en Madrid apoyos institucionales masivos Japón haga de "locomotora" para superar la crisis del sudeste asiático, pero duda de que su economía tenga la fortaleza necesaria para hacer frente a ese reto. Esta conclusión se sacó de la reunión bilateral previa al foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (A-PEC) que celebraron el lunes el primer ministro japonés, Ryutaro Hashimoto, y el presidente de EEUU, Bill Clinton.

## El FMI dará fondos a Tailandia

El director general del Fondo Monetario Internacional (FMI), Michel Camdessus, expresó ayer su "completo apoyo" al programa económico de Bangkok, y recomendó el desbloqueo del plan de ayuda multilateral de 17.200 millones de dólares (2,5 billones de pesetas) a Tailandia.

El programa de saneamiento "tiene todo mi apoyo y recomiendo al consejo de administración (del Fondo) que lo considere favorablemente", indicó Camdessus.

Las nuevas medidas propuestas "refuerzan el programa macroeconómico y son especialmente importantes en la reestructuración del sector financiero", añadió.

## **EL PUENTE**



ÁNGEL GÓMEZ ESCORIA

## Ni fácil ni barato

Mantengo la lucu, la hace meses, de que los antengo la idea, desde grandes operadores de las bolsas españolas léase bancosabonan el clima de bajadas y, en general, el ritmo discontínuo de posiciones para hacer más negocio. Una charla de casi tres horas con uno de los protagonistas del 'operativo bursátil' sirve para abundar en mi posición de que es posible 'mover' no es fácil, ni barato- los mercados. Los llamados operadores se dividen en varios especímenes dentro de la fauna bolsística. Hablamos de los elefantes de loca carrera y difícil frenada. Estos son los bancos que, a veces, con sus impropios contoneos producen serios problemas. Dominan el mercado mientras que no se les ponga ante su camino algún ratón histérico.

Luego aparecen las zorras. Estas son unas cuantas sucursales de bancos extranjeros que se han dedicado a especular por la peor vía y que hunden dolósamente las cotizaciones. Y entre las zorras y los elefantes montan muchos desaiustes. Los elefantes comienzan a moverse tarde, hasta que los jefes se han reunido en el primer consejillo del día. Las zorras se mueven en esas horas primeras para que las patas de los paquidermos no les aplasten y dejan el ambiente avinagrado. Van desapareciendo los cazadores furtivos, el 'efecto chicharro', los'amateurs' y los intuitivos. Los 'calentadores' no bancarios cada día funcionan peor y por eso, valores interesantes como Repsol, Telefónica o Cepsa pues casi caminan en senda de mercado puro.

El tobogán de bajadas y subidas trae el casamiento de muchas operaciones y la disponibilidad de cobrar comisiones. Los efectos exteriores siempre han afectado a nuestras bolsas. Pero ahora lo hacen en exceso, para que el dinero se mueva mas. De todas formas, a partir de estos días se inician, además, las temibles rebajas de fin de año. Lo cual es un tema añadido para presagiar bajadas. Un mes de diciembre muy a la baja traería, por ejemplo, un leve retraso al inicio de la OPV de Argentaria o una baiada de su precio tipo. Esa probable baratura también interesa muy especialmente a algunos. Y ya lo están moviendo.